

謹賀新年



16区高台より小学校方向を望む
撮影 日高 康雄 さん

神杉自治連だより

まちづくりのつどい

いざいざ

地域の皆様におかれましては、お健やかに新春を迎えられたことと心から喜び申し上げます。皆様には日頃から神杉地区自治会連合会の運営及び、行事につきましては格別のご理解とご協力を賜り深く感謝申しあげます。

令和四年度も新型コロナウイルス感染が始まる中、新たにオミクロン株が発生し、これまで以上に感染が拡大しましたが、六月の大田植におきましては感染対策を行いながら実施することができました。しかし、五月の神杉合同運動会、九月の神杉地区敬老会、十一月の神杉ふれあい祭り等神杉の三大大行事を含む多くの事業が中止となりました。

こうした中、いくつかの行事・講座等は規模縮小や延期となりましたが、感染防止対策を取りながら行事が出来ましたことは、地域の皆様のご協力のお陰と感謝の気持ちでいっぱいでございます。

神杉地区自治会連合会
TEL 66-1323
2023/1/10 発行
12月末(前月比)
人口 1,492(-3)
世帯数 603(-2)
ホームページ
kamisugi@m-city.jp



さて、神杉の拠点整備でありますコミュニティセンターの改築（移転新設）におきましては進展のないままこの一年間が経過しました。施設の老朽化による生涯学習等様々な活動に対しても、時代の流れとともに安全性、利便性、避難所機能に支障きたすなど、住民ニーズに合わなくなったコミュニティセンターとなっております。これらのことから災害時の基幹避難所を神杉コミュニティセンターから神杉小学校体育館に変更することになりました。神杉住民の総意のもとに改築が実現できるまで、粘り強い運動を進めていきたいと思っております。

また、神杉の大きな行事でもあります神杉地区防災訓練を毎年継続し、令和四年七月十日に神杉地区自主防災会、行政、消防団神杉分団と二十八地区自主防災会の住民の参加のもと、避難指示で行動を起こす行動起点訓練、連絡体制の確認、住民相互の安否確認等を訓練目的として実施しました。引き続き神杉小学校体育館では心肺蘇生訓練等を、グラウンドでは起震車での体験も実施しました。

避難の基本になります防災訓練も、地域住民の皆さんの積極的な参加や協力もあり、年

々充実し、令和四年十一月十七日に神杉自主防災会は県知事表彰を受けました。これも地域の皆さんの防災に対する意識の向上と継続的な訓練や協力体制があつてこそその表彰と思えます。

令和四年十一月二十日には、地域の皆さんと神杉駅開業百周年記念事業を実施することができました。当日は晴天に恵まれ多くの方の来場もあり、ご来賓出席のもと、式典・カープ列車での出発式・記念碑の除幕式・記念植樹等のセレモニーが行われました。駅舎の中では、懐かしい写真や国鉄時代の制服・様々な貴重品を展示され、駅前広場では県立広島大学生とフードオアシス三次がコラボした神杉縁線弁当の販売や、新鮮野菜の販売・ママさんグループのテントコーナー等で花をそえていただき、ステージでは、神杉よいこ振興保存会の諸団体や保育園児の歌とダンスで盛り上がり、高山秋子さんの歌声で百周年を祝っていただきました。

令和五年は、大雨や台風等による災害が無いように、また、コロナウイルス感染が拡大しないように願いながら、「任んで良かった神杉」「持続可能なまちづくり」等の実現に向けて皆さんと連携し努力してまいりますので、ご支援とご協力をお願いいたします。

皆様のご健康とご多幸を祈念し、新年のご挨拶とさせていただきます。

令和五年 元旦

神杉地区自治会連合会 会長 有田 雅俊



ちよっぴり早いクリスマス会

12月12日(月) 社会福祉部

会(部長 住田彰宣さん)では、わくわく講座で楽しいクリスマス会を行い、約30名が参加しました。

素晴らしい音色のトーンチャイムを両手に持ち、10人の演奏者が息を合わせ、♪ジングルベルなど時節にあった4曲を披露しました。練習時間はほんの数時間でしたが、当日が一番良い出来だったと思います。

その後テーブルごとに「木のおもちやHAN A」さん(代表 川添由起子さん)の協力で楽しいボードゲームを行って脳の活性を図り、どのテーブルも歓声が上がっていました。

さらにコーヒータ임을設け、美味しいショートケーキとコーヒをいただきながら、世界情勢、地域情勢・など、情報交換や談笑し、参加者が持ち寄ったクリスマスプレゼントを交換し合っって楽しいひと時を過ごしました。



今後も引き続き、わくわく講座では笑ってしゃべって、たまには聞いて、健康維持を図っていききたいと思います。いつでもどなたでも入れます。一人でも講座生が増えることを期待しています。神杉自治会館へ申し込んでください。



おせち料理教室開催

併せて消防訓練を実施

12月15日(木) JA女性部

神杉支部(支部長 三原明美さん)では、おせち料理講習会を自治会館で開催されました。

おせち料理の献立は、韓国風海苔巻き、ミカン入りの紅白なます、小魚とピーナッツ入り田作り、ゴボウのたたきなどなど。



参加された15名の方々は、楽しい料理講習会であったと好評でした。私たちもあとでいただきましたが、大変おいしかったです。

また、参加された方々で消防訓練(総合訓練)を実施しました。

まず、非常持出し品の研修を行い、消防署へ実際に電話をかける通報訓練と火災報知機を鳴らして逃げる避難訓練、最後に外で水消火器を使っっての消火訓練を真剣に取り組んでおられました。

参加された皆さんは有意義な訓練だったと感想を言っっておられました。

冬は空気が乾燥し火事が発生しやすい状況です。火のもとには十分気をつけましょう。

女性部さんは今後もいろいろ企画されるようです。

ぜひ皆さんもJA女性部に入会されて、楽しく持続的に活動されてみてはいかがでしょうか。



やめよう

ゴミのポイ捨て、家庭ゴミの焼却

先般、神杉小学校5・6年生及びPTAの方々に神杉地区に関するアンケートをお願いしました。5・6年生の回答の中で、地区内の問題点として、ゴミが多いという指摘が多数ありました。地区によって偏りがあるのか調査したところ、神杉地区全体に言えるようです。

神杉地区公衆衛生推進協議会では、年に5回、農免道のごみ拾いを行っています。毎回300の袋に10袋から多いときは20袋程度回収しています。

また、家庭ゴミの焼却についても問題視されています。草焼きなど農業、漁業などに関連して一部の法的に例外が認められていますが、一緒にプラスチックやゴム製品などの家庭ゴミは焼却してはいけません。

ゴミのポイ捨て、家庭でのゴミの焼却については禁忌です。今一度ゴミ問題について家庭内、地域内でもお互い認識していただき、きちんと分別して適正な処理をしましょう。そして子どもたちが誇れるきれいな神杉にしていきましょう。

ポイ捨てや家庭ゴミの焼却、野焼きを注意できる関係づくりも大切です。



民生委員・児童委員と 高齢者見守り協力員のお知らせ

神杉地区には現在4名の民生委員・児童委員と1名の主任児童委員がおられます。

民生委員・児童委員（以下、民生委員）の役割りは、それぞれが担当する区域において住民の生活上の様々な相談に応じ、行政をはじめ適切な支援やサービスへのパイプ役としての役割りを果たしています。また、地域福祉の担い手として地域全体の福祉増進のため、高齢者や障害者世帯の見守りや安否確認などの活動にも取り組んでいます。

主任児童委員は、民生委員の中で、子どもや子育てに関する支援を専門に担当しています。

民生委員の仕事は訪問や相談支援だけでなく、地域福祉活動、調査や実態把握、会議などもあります。



非常に多忙であることから、民生委員のサポート役として、各地区に1名ずつ協力員さんがおられ、高齢者の見守り活動などを通して迅速に対応できるよう補助していただいています。

神杉地区の民生委員さんと協力員さんは次の方々です。
(敬称略)

★辻塚地区（18区〜24区）

民生委員 中藤 博文 協力員 向井 一彦

★廻神地区（12区〜17区）

民生委員 沖田 智鶴 協力員 伊藤理知子

★高杉地区（1区〜6区上）

民生委員 新田 衆治 協力員 住田 彰宣

★三町地区（6区下〜11区）

民生委員 有田 雅俊 協力員 山田 禎彦

★神杉全域

主任児童委員 長谷川さとみ

お困りごとや悩み等ありましたら各地区の民生委員・児童委員又は協力員へご連絡ください。

うさぎ年の 諺

uzakuni

・うさぎの登り坂

うさぎの後ろ足は長くて坂を登ることが得意です。うさぎにとって登り坂というのは、まさに好条件で、物事が順調に進みやすいような環境であることの例えです。



・二兎を追うものは一兎をも得ず

同時に二つのことを行おうとすると、二つとも成し得ることができないということの例えです。

・後のうさぎにしっぽが無い

うさぎのしっぽは短くてよくわからない感じがですが、うさぎの耳は大きくてしつかりしています。一応聞くことは聞かすが、最後にはどうなるかわからない。約束してもあてにならないことをうさぎのしっぽに例えています。

・うさぎの股引(ももひき)

うさぎの足の形状を考えるとわかりますが、うさぎが股引を履こうとしても、最初のちよつとだけしか履くことができないため、最後まで履くことができません。最初だけで長続きしないことを例えたことわざです。

スキーツアーのお知らせ

令和5年1月29日(日)

琴引フォレストパークスキー場



新型コロナウイルス感染拡大防止と雪不足等のため中断していたスキーツアーを4年ぶりに開催する予定です。

しかしながらまだまだコロナの感染状況は厳しく予断を許しません。

でも楽しいことはやりたいのが子どもたちの本音です。

今回は貸切バスでの移動は止め、各自で現地集合・解散にしようと思います。

現地ではみんなで楽しくウィンタースポーツを満喫しましょう。

お問い合わせは、神杉自治会館 66-1323 まで

神杉囲碁大会のお知らせ

令和5年1月29日(日)

9時～お昼12時まで 神杉自治会館

新型コロナウイルス感染症対策を講じて開催します。

年に一度、同好者が会しての囲碁大会ですが、今回は四年ぶりの開催となりますので、是非ともご参加いただき、久々の対局をお楽しみください。

又、初心者の方もご参加ください。やさしく教えていただけます。

尚、今回は午前中のみの開催とさせていただきます。

お問い合わせは、神杉自治会館 66-1323 まで



1月 講座・行事・会議予定

- 10日(火) 三味線 広報紙配布
 11日(水) パン教室
 13日(金) パソコン カラオケ
 15日(日) グラウンドゴルフ月例会
 16日(月) わくわく講座
 17日(火) 三味線
 18日(水) 書道
 19日(木) 俳句 大正琴 三役会議 防災士会議
 20日(金) パッチワーク
 24日(火) 三味線
 26日(木) 絵手紙 自主防災会議
 27日(金) パソコン 生花 カラオケ
 29日(日) 神杉地区囲碁大会
 スキーツアー
 30日(月) 社交ダンス
 31日(火) 三味線



2月 講座・行事・会議予定

- 1日(水) 書道 持続可能な地域社会総合研究所長
 藤山 浩先生との協議。
 3日(金) パッチワーク
 7日(火) シルバー人材センター地区懇談会
 三味線 舞踊
 8日(水) パン教室
 10日(金) パソコン カラオケ 広報紙配布

編集後記

「うさぎ年」新年あけまして
 おめでとうございます。
 「うさぎ」の島で有名な大久野島で、「うさぎ」が900匹から400匹に減っているというニュースが昨年10月ごろありました。コロナ禍で観光客が減少し、生まれる子どもが少なくなつたという見方がされています。今後、適切な環境により子どもが増えていくことが期待されています。
 新年にあたり、今年の計画を立てておられると思いますが、取り巻く環境は変化していきます。
 環境に合った日常生活を健康でお元気にお過ごしください。
 今年もいい年でありますように。



幹

山脈句会(十二月)

柿熟し烏戯る冬景色
たわむ

駅百年村人集う小春日に

目が合へば上目づかひの冬の鹿

二番風呂いただきものの柚子香る

冬きたる何処こゝろの空へあの鳥は

初霜にしなだれし葉のいとおしく



住田東洋男

高松 英子

中本 好美

広川テル子

中藤 博文

田原 洋子

鋼管の寄贈について

12月3日、寺本 稔 様(9区)より、大切に保管されていました4メートルの鋼管4本と3メートルの鋼管3本を自治連へ寄贈していただきました。

これから小学生との尾首山でのシイタケ植菌の原木の棚など多用途に利用させていただきます。



ありがとうございました。

愛の灯

令和四年十二月一日から
 同月末日までに、次の方々から
 ご寄付が寄せられました。

紙面をおかりしまして、衷心より厚く
 お礼申し上げます。

